

Messe du samedi 6 février 2021

Samedi de la 4^e semaine du TO

Première lecture (He 13, 15-17.20-21)

« Que le Dieu de la paix, Lui qui a fait remonter d'entre les morts le Pasteur par excellence, vous forme en tout ce qui est bon »

Frères,

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie du jour pour avoir toute la 2^e moitié du chapitre 13 de la Lettre aux Hébreux

→ En résumé de ce passage, les 4 phrases que j'ai surlignées en orange :
1. Sachons sortir de notre bulle de confort pour Le rencontrer, 2. Louons-Le toujours, 3. Prions pour nos pasteurs, 4. Ayons confiance en Sa volonté

¹⁰ Nous avons un autel auquel n'ont pas le droit de se nourrir ceux qui rendent un culte selon l'ancienne Alliance.

¹¹ En effet, quand le grand prêtre portait dans le sanctuaire le sang des animaux en sacrifice pour le péché, c'est en dehors de l'enceinte que leurs corps étaient brûlés.

¹² C'est pourquoi Jésus, Lui aussi, voulant sanctifier le peuple par Son propre sang, a souffert sa Passion à l'extérieur des portes de la ville.

¹³ Eh bien ! pour aller à Sa rencontre, sortons en-dehors de l'enceinte, en supportant l'injure qu'Il a subie.

¹⁴ Car la ville que nous avons ici-bas n'est pas définitive : nous recherchons la ville qui doit venir.]

¹⁵ En toute circonstance, offrons à Dieu, par Jésus, un sacrifice de louange, c'est-à-dire les paroles de nos lèvres qui proclament Son Nom.

¹⁶ N'oubliez pas d'être généreux et de partager. C'est par de tels sacrifices que l'on plaît à Dieu.

¹⁷ Faites confiance à ceux qui vous dirigent et soyez-leur soumis ; en effet, ils sont là pour veiller sur vos âmes, ce dont ils auront à rendre compte. Ainsi, ils accompliront leur tâche avec joie, sans avoir à se plaindre, ce qui ne vous serait d'aucun profit.

¹⁸ Priez pour nous ; en effet, nous sommes convaincus d'avoir une conscience pure, puisque nous voulons en toute circonstance avoir une bonne conduite.

¹⁹ Je vous demande instamment de le faire, pour que je vous sois rendu plus vite.

²⁰ Que le Dieu de la paix, Lui qui a fait remonter d'entre les morts, grâce au sang de l'Alliance éternelle, le berger des brebis, le Pasteur par excellence, notre Seigneur Jésus,

²¹ que ce Dieu vous forme en tout ce qui est bon pour accomplir Sa volonté, qu'Il réalise en nous ce qui est agréable à Ses yeux, par Jésus Christ, à qui appartient la gloire pour les siècles des siècles. Amen.

– Parole du Seigneur.

→ Wahou, la belle prière... Oui, qu'Il me "forme" en tout ce qui est « bon » ! Car j'ai confiance en Sa volonté : me donner paix, joie, épanouissement et bonheur, au travers de l'exercice de la mission qu'Il me confie

Psaume Ps 22 (23), 1-2ab, 2c- 3, 4, 5, 6

R/¹ Le Seigneur est mon berger : rien ne saurait me manquer

Le Seigneur est mon Berger :
je ne manque de rien.
Sur des prés d'herbe fraîche,
Il me fait reposer.

Il me mène vers les eaux tranquilles
et me fait revivre ;
Il me conduit par le juste chemin
pour l'honneur de Son Nom.

→ Il me "mène" et me "conduit",
me fait "reposer" et "revivre" :
qu'attendre de plus de mon "Berger" ?

→ Le croyant de la Première Alliance savait Dieu présent sur Sa montagne Sainte à Jérusalem

→ Le croyant de la Nouvelle Alliance a sa "cité" dans les cieux : la "Jérusalem nouvelle et éternelle"

→ À mon Dieu j'offre du temps pour Le louer

→ Avec mon frère je partage généreusement ce que j'ai !

→ Je vois là l'habitude de Saint Paul de demander la soumission à toute autorité légitime...

→ Pb : ma conscience n'est-elle pas pure que si éclairée par le Seigneur et aussi par mes frères ?

→ L'apôtre a donc 100 fois raison de demander qu'on prie pour lui !

→ S'Il est avec moi, Lui qui est la Vie, quel "ravin" de mort pourrai-je donc craindre ?

Si je traverse les ravins de la mort, je ne crains aucun mal, car Tu es avec moi : Ton bâton me guide et me rassure.

→ Il m'apprend à me méfier de mes démons intérieurs et leurs séductions... et Il préparer pour moi une "table" et un "parfum" tellement meilleurs !

Tu prépares la table pour moi devant mes ennemis ; Tu répands le parfum sur ma tête, ma coupe est débordante.

Grâce et bonheur m'accompagnent tous les jours de ma vie ; j'habiterai la maison du Seigneur pour la durée de mes jours.

→ Cela ne vaut-il pas la peine de chercher à demeurer en Lui tous les jours de ma vie ?

Acclamation (Jn 10, 27)

Alléluia. Alléluia.

Mes brebis écoutent ma voix, dit le Seigneur ; moi, je les connais, et elles me suivent. Alléluia.

→ Rien d'automatique cependant : c'est à moi d'écouter Sa "voix" (Sa Parole de vie, notamment !)

Évangile (Mc 6, 30-34)

« Ils étaient comme des brebis sans berger »

→ Ils ont obéi à la consigne du Maître (pauvreté) et ils ont exercé le pouvoir qu'il leur avait donné (guérir et libérer)

→ Et ce faisant ils ont aussi "enseigné"

³⁰ Les Apôtres se réunirent auprès de Jésus, et Lui annoncèrent tout ce qu'ils avaient fait et enseigné.

³¹ Il leur dit : « Venez à l'écart dans un endroit désert, et reposez-vous un peu. »

→ Le Maître et Berger veut maintenant les faire "reposer" au moins "un peu", à l'écart...

De fait, ceux qui arrivaient et ceux qui partaient étaient nombreux, et l'on n'avait même pas le temps de manger.

³² Alors, ils partirent en barque pour un endroit désert, à l'écart.

→ Mais "l'écart" est-il possible à trouver, tellement on vient à eux ?

³³ Les gens les virent s'éloigner, et beaucoup comprirent leur intention.

Alors, à pied, de toutes les villes, ils coururent là-bas et arrivèrent avant eux.

→ Il laisse Ses apôtres se reposer mais enseigne longuement la foule

³⁴ En débarquant, Jésus vit une grande foule.

Il fut saisi de compassion envers eux, parce qu'ils étaient comme des brebis sans berger.

Alors, Il se mit à les enseigner longuement.

→ Ce qui L'anime, là ? Sa compassion envers eux

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Oui, Son amour est à la fois Sa volonté (fin de la 1^{ère} lecture), Ses faits et gestes naturels (psaume), et Son élan de compassion (fin de l'évangile)

Commentaire Prions en Église de l'évangile
Sœur Bénédicte de la Croix, cistercienne

Tendre cœur du Maître

Attentif à Ses disciples, Jésus les invite à se retirer avec Lui au désert pour se reposer des fatigues de leurs missions. Mais des gens en quête de réconfort et de guérison les rejoignent. À leur vue, le cœur du Maître tressaille : « Il fut saisi de compassion envers eux, nous dit l'évangéliste Marc, parce qu'ils étaient comme des brebis sans berger. » Aujourd'hui encore, Il continue à prendre soin de chacun de nous avec la tendresse du Bon Pasteur.